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Liebe Groß Glienicker, in diesem Bericht finden Sie unter anderem einen Rückblick auf den Mai und 
Veranstaltungen im Juni, Sie finden Bilder zur Stadt von Morgen (Krampnitz), Einladungen zu 30 Jahre 
Begegnungshaus und ins Bürgerbüro zum Kaffeeklatsch. Ein Thema, das uns nicht nur in der 
Ortsbeiratssitzung am 24.06. beschäftigen wird, ist der Aufstellungsbeschluss für den B-Plan 186 „Windpark 
Groß Glienicke Nord-Ost“. Viel Spaß beim Lesen! 
 

   
 
Klimapreis der Stadt Potsdam, Verleihung an die Klasse 6b der Grundschule Hanna von Pestalozza (22.06., Fotos – Holger Fahrland, 
Michael Bahlo) 
 
Mai-Rückschau im Schnelldurchlauf 
 
Der Ortsbeirat war am 14.05. zu Gast beim Ortsbeirat Seeburg (es ging ums Kennenlernen. Verkehr, ÖPNV, 
Windräder und weitere Themen wurden diskutiert), am 17.+18.05. fanden Motocross 
Landesmeisterschaften statt (viele Gäste aus Nah und Fern konnte der MC zu dieser 
Motorsportveranstaltung auf seiner Strecke an der L20 begrüßen), das Begegnungshaus veranstaltete am 
18.05. einen Garagenflohmarkt (es gab sehr viele positive Rückmeldungen und den Wunsch nach weiteren 
Aktionen dieser Art), die Schüler der Klasse 6 b wurden am 22.05. mit dem Klimapreis der Stadt Potsdam 
ausgezeichnet (vielleicht können wir den Filmbeitrag in einer der nächsten Ortsbeiratssitzungen der 
Öffentlichkeit präsentieren), am 23.05. war das Festival Green Visions zu Gast (der Film „ Erin Brockovich“ 
und anschließende Gespräche waren gut besucht), am 24.05. feierte das Kladower Forum seinen 40. 
Jahrestag (auch Groß Glienicke hat gratuliert, Vertreter des Ortsbeirates und des Groß Glienicker Kreises 
waren anwesend) und am 25.05. fand der Bürgerentscheid über die Abwahl des Oberbürgermeisters statt 
(68,3% der Wähler stimmten für eine vorzeitige Abwahl von Oberbürgermeister Mike Schubert. Für die Zeit 
bis zur Neuwahl am 21.09. übernimmt Bürgermeister Burkhard Exner die Amtsgeschäfte).  
 
Also ein wirklich intensiver Monat Mai mit vielen Terminen und Veranstaltungen. 
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Sozialer Tag 03.06.: Schülerinnen und Schüler engagieren 
sich für ein sauberes Groß Glienicke – ein Beitrag von 
Myriam von Pritzbuer: Bereits zum dritten Mal in Folge 
haben sich Schülerinnen und Schüler des Humboldt-
Gymnasiums Potsdam im Rahmen des „Sozialen Tages“ 
tatkräftig für die Umwelt eingesetzt. In Groß Glienicke 
sammelten sie Müll und trugen so aktiv zu einem sauberen 
Ortsbild bei. 
Begrüßt und eingewiesen wurden die 11 Jugendlichen der 
Klasse 9c von der Ortsvorsteherin Birgit Malik, die sich über 
das wiederholte Engagement sehr freute. Mit Müllsäcken 
und Handschuhen ausgestattet, machte sich die Gruppe 
motiviert an die Arbeit – und setzte ein sichtbares Zeichen 

für Umweltbewusstsein und Gemeinschaftssinn. Ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten für diesen 
tollen Einsatz! Die Aktion zeigt eindrucksvoll, wieviel Verantwortung und Eigeninitiative Jugendliche heute 
bereits übernehmen – und das mit großem Engagement. 

Im Bereich der Gutsstraße auf Berliner Seite sind die katastrophalen Zustände schon seit vielen Jahren 
bekannt. Eine Gruppe von Bürgern und Ortsbeiratsmitgliedern (mit dabei: Lothar Wenz, Sabine Sütterlin, 
Franz Blaser, MdB Helmut Kleebank) hatte daher zum Tag des Fahrrads und Weltfahrradtag (03.06.) an 
diesen (Un)ort zu einer Groß Glienicker und Kladower Gemeinschaftsaktion an der Gutsstraße 
eingeladen: Gespräche, Vernetzung, Rikscha- und Rollstuhlfahrten, Ideen für die Zukunft. Das Thema wird 
uns und hoffentlich auch bald (wieder) die Spandauer Verwaltung weiter beschäftigen. 
Weitere Infos werden hier zu finden sein: https://gross-glienicke.de/thema-gutsstrasse-in-kladow/  
 

 

https://www.fahrradmagazin.net/ratgeber/tag-des-fahrrads/
https://gross-glienicke.de/thema-gutsstrasse-in-kladow/
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Thema Gutsstraße auf Spandauer Seite am 03.06. (Fotos –Susanna Krüger) 

 
Krampnitz und die Konversionsgeschichte - ein Beitrag von 
Winfried Sträter: Zahlreiche Interessierte besuchten am 14. 
Juni die Baustelle Krampnitz. Zum letzten Mal, bevor sie am 
4. August für den Verkehr geöffnet wird, konnten sich die 
Besucher über den Stand der Bauarbeiten informieren. Einen 
Informationsstand zur Geschichte hatte zum dritten Mal 
nach 2023 die „AG Konversion rund um die Döberitzer 
Heide“ aufgebaut. Die AG des Groß Glienicker Kreises und 
der Interessengemeinschaft Geschichte Dallgow-Döberitz 
informiert über die Entwicklung unserer Region seit dem 
Abzug der Besatzungstruppen aus Deutschland 1994. 
Außerdem informiert sie über die militärische Nutzung der 

Döberitzer Heide von 1895 bis 1994. Die Stelltafeln der Wanderausstellung konnten aufgrund des Windes 
nicht aufgestellt werden, stattdessen zeigten Plakate auf Staffeleien die historische Entwicklung. Aber auch 
diese kleinere Ausstellung erregte großes Interesse bei den Krampnitz-Besuchern. 

     
 
Krampnitz – Reger Besuch bei den Führungen und Informationsstand zur Geschichte der „AG Konversion rund um die Döberitzer 
Heide“ (Fotos Winfried Sträter) 
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Beim diesjährigen Stadtteilfest stand die Entwicklung des neuen Stadtquartiers Krampnitz im Mittelpunkt. Ein 
vielseitiger Infomarkt bot umfassende Einblicke in die laufenden Planungen und Projekte vor Ort. Fachleute 
informierten über den aktuellen Stand des Großprojekts sowie über künftige Wohnangebote im Quartier 
(Stadtteilfest: Krampnitz öffnet die Türen - Veranstaltungen - Potsdam). 
 

   

   
Krampnitz – Die Stadt von Morgen konnte am 14. Juni besichtigt werden. Neues entsteht, alte Schönheit wurde und wird sichtbar 
und überall wird gebaut (Fotos Waltraud Dames) 
 
Sorgen bereitete uns Ende Mai/Anfang Juni der Groß Glienicker See. Trübe Sicht, was war geschehen? 
Folgende Auskunft erteilte am 04.06. der Bereich Öffentlicher Gesundheitsdienst/Gesundheitsamt 
(Hygieneüberwachung, Trink- und Badewasser) der Landeshauptstadt Potsdam (gekürzt): Bisher ist das 
„Algen“-Wachstum im Groß Glienicker See mit den häufigen Sonnentagen seit Ende April zu erklären. Bei 
Unsicherheit der Entscheidung zur Nutzung des Wassers, z. B. durch Baden oder Hundespielen, sollte von 
Cyanobakterien ausgegangen werden und allen Empfehlungen des Gesundheitsamtes dazu gefolgt werden. 
Die Stadt Potsdam hatte in einer Pressemitteilung dazu informiert: https://www.potsdam.de/de/251-
badesaison-2025-was-badende-beachten-sollten  
Inzwischen scheint die Sichttiefe wieder deutlich besser. Die nächste Überprüfung der Wasserqualität findet 
am 24.06. statt. 
 
Der Spielplatz an der Badewiese (Seepromenade) soll nun im Rahmen des Spielgeräteersatzpakets ergänzt 
werden: entlang des Fußwegs wird ein Balancierparcours errichtet und im Sandspielbereich wird ein 
Karussell ersetzt (https://gross-glienicke.de/thema-spiel-bolz-und-sportplaetze/). 

https://mitgestalten.potsdam.de/de/events?action=details&id=94
https://www.potsdam.de/de/251-badesaison-2025-was-badende-beachten-sollten
https://www.potsdam.de/de/251-badesaison-2025-was-badende-beachten-sollten
https://gross-glienicke.de/thema-spiel-bolz-und-sportplaetze/
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Unser Begegnungshaus 
 

Der Groß Glienicker Begegnungshaus e. V. feiert 
30-jähriges Jubiläum! Am 28.06. ab 15 Uhr sind 
Sie herzlich eingeladen zu feiern, dabei zu sein 
und das Haus bei und mit einem tollen 
abwechslungsreichen Programm 
kennenzulernen (https://begegnungshaus-
ev.de/30-vereinsjubilaeum/). Willkommen im 
Begegnungshaus! 
 
Im Juni wurde ein weiterer Teil des 
Bürgerbudgetplans umgesetzt: ein 
Präsentationsmonitor konnte angeschafft 
werden, den wir unter anderem nun auch für 
Präsentationen in den Ortsbeiratssitzungen 
verwenden können.  
 

 
 

Bürgerbüro 
 
Unser Bürgerbüro soll und kann vielfältig 
genutzt werden für verschiedene 
Sitzungen und Treffen, aber auch für 
gesellige Anlässe, wie z.B. Spielabende.   
 
Der nächste Kaffeeklatsch mit Kaffee, 
Kuchen und Eis findet am 07.07. ab 15 
Uhr statt. Kommen Sie vorbei!  
 
Ortsvorstehersprechstunden finden im 
Büro immer montags von 18-19 Uhr statt 
und werden unter anderem im 
Veranstaltungskalender an- oder 
abgekündigt (https://gross-

glienicke.de/veranstaltungen/). Das Ortsvorsteherteam ist unter folgender e-mail-Adresse erreichbar: 
ortsvorsteher-gg@potsdam.de  
Die neue Web-Seite des Ortsbeirates soll Anfang Juli mit Unterstützung der Stadt Potsdam (ein herzliches 
Dankeschön an Herrn Salomon von der Stadtverwaltung) an den Start gehen. Bezahlt wird die Seite aus 
unseren Ortsteilmitteln und ehrenamtlich von 3 Redakteuren betreut. Vielen Dank an Familie von Pritzbuer 
für die großartige Hilfe und Unterstützung, ohne sie hätten das Ortsvorsteherduo das Erstellen des 
Erstentwurfs für die Seite nicht zum festgesetzten Termin bewältigen können.  

https://begegnungshaus-ev.de/30-vereinsjubilaeum/
https://begegnungshaus-ev.de/30-vereinsjubilaeum/
https://gross-glienicke.de/veranstaltungen/
https://gross-glienicke.de/veranstaltungen/
mailto:ortsvorsteher-gg@potsdam.de
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Unsere Patenkompanie (Sanitätsregiment 1, 8. Kompanie) 
 
Presse- und Informationsamt des Landes Berlin (Auszüge) 
(https://www.berlin.de/rbmskzl/aktuelles/pressemitteilungen/2025/pressemitteilung.1569617.php):  
Der Regierende Bürgermeister von Berlin, Kai Wegner, verleiht am Nationalen Veteranentag ein Fahnenband 
an das Sanitätsregiment 1 Führungsbereich Berlin. Der Regierende Bürgermeister hält aus diesem Anlass am 
Sonntag, 15. Juni 2025, um 11.00 Uhr eine Rede beim feierlichen Appell in der Blücher-Kaserne (Sakrower 
Landstraße 100, 14089 Berlin). Soldatinnen und Soldaten des Regiments waren an Auslandseinsätzen der 
Bundeswehr beteiligt. In der Corona-Krise unterstützten sie Behörden und Pflegeheime. Das Fahnenband ist 
die höchste Auszeichnung, mit der eine Landesregierung einen militärischen Verband ehren kann. Es ist ein 
Zeichen der engen Beziehung zwischen dem Bundesland und der jeweiligen Bundeswehreinheit. Deutschland 
begeht am 15. Juni 2025 erstmals den Nationalen Veteranentag. 
Vertreter der Freiwilligen Feuerwehr und die Ortsvorsteherin von Groß Glienicke haben an der Zeremonie 
teilgenommen. Eine besondere Ehre wurde der Kompaniechefin der 8. Kompanie Frau Wehding zuteil: sie 
wurde an diesem Tag in den Rang eines Oberstabsarztes befördert. Ganz persönlich konnten wir am 19.06. 
beim Sommerfest unserer Patenkompanie einige herzliche Worte wechseln. Für unseren Ortsteil Groß 
Glienicke war das auch ein Abschied: Oberstabsarzt Wehding verlässt die Kompanie zum August 2025, da Sie 
zu neuen Aufgaben abkommandiert wurde. Wir wünschen Ihr dafür viel Erfolg! 
 

 
 
Veteranentag (Foto –Harald Wunderlich), FFW Groß Glienicke und Oberstabsarzt Wehding (Foto Jan von Bergen) 
 
Kurzbericht von Rebecca Freudl: Informationsveranstaltung zum geplanten Windpark in Groß Glienicke 
Am 19.06 fand in der Preußenhalle eine Bürgerinformationsveranstaltung zum geplanten Windpark Groß 
Glienicke Nord-Ost statt. Eingeladen hatten die Stadt Potsdam und die Energie und Wasser Potsdam (EWP). 
Ziel war es, Anwohnerinnen und Anwohner frühzeitig über den aktuellen Planungsstand zu informieren und 
zu dem bevorstehenden Aufstellungsbeschluss für das B-Planverfahren in den Dialog zu treten. 

https://www.berlin.de/rbmskzl/aktuelles/pressemitteilungen/2025/pressemitteilung.1569617.php
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Geplant sind zwei bis vier Windräder im Landschaftsschutzgebiet auf Flächen der Berliner Stadtgüter. Die 
Anlagen sollen mit einem Mindestabstand von einem Kilometer zur nächsten Wohnbebauung entstehen. 

 
 
Mit einer Nennleistung von jeweils bis zu 7,2 Megawatt könnten jährlich bis zu 20 Millionen Kilowattstunden 
Strom erzeugt werden, das sind je Anlage etwa 3% des heutigen Strombedarfs in Potsdam – ein wichtiger 
Schritt auf dem Weg zu Potsdams lokaler Energiewende. 
Laut einem Beschluss der Stadtverordnetenversammlung soll ein angemessener Teil der Einnahmen der Stadt 
aus dem gesetzlich festgelegten sogenannten „Windeuro“ aus den Einnahmen des Windparks direkt den 
betroffenen Ortsteilen zugutekommen. Aus den Abgaben des Windparkbetreibers würde sich für Groß 
Glienicke eine spürbare Verbesserung der Finanzmittel für Projekte im Ortsgeschehen sowie für 
Infrastrukturprojekte ergeben. Das genaue Modell zur Mittelverteilung des Anteils der Ortsteile an den 
Einnahmen aus dem Windpark wird in Zusammenarbeit zwischen Stadtverwaltung und Ortsbeiräten beraten 
und von der Stadtverordnetenversammlung beschlossen. Zudem steht die EWP weiteren Formen der 
Bürgerbeteiligung offen gegenüber – etwa in Form einer Bürgerenergiegenossenschaft. 
Bis ca. 2030 soll der Windpark – vorbehaltlich genehmigungsrechtlicher Entscheidungen und des Beschlusses 
in der Stadtverordnetenversammlung – in Betrieb gehen.  
Die Veranstaltung verlief teils aufgeheizt und kontrovers. Während einige Anwohner Sorgen hinsichtlich 
möglicher gesundheitlicher Belastungen, Auswirkungen auf Immobilienwerte und der Herkunft der Bauteile 
äußerten, stellten andere die Vorteile für eine bezahlbare und nachhaltige Energieversorgung, sowie die 
Vorzüge der finanziellen Beteiligung des Ortsteils sowie die grundsätzliche Frage nach Alternativen zur 
Windkraft in den Vordergrund und verwiesen auf die ökomischen sowie gesundheitlichen Risiken fossiler 
Energien oder Atomkraft.  
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Die Diskussion zeigte die Bedeutung offener Informationsformate, um Unsicherheiten zu begegnen und 
Transparenz im Planungsprozess zu schaffen. Vorbehaltlich einer Zustimmung zum Aufstellungsbeschlusses in 
der Stadtverordnetenversammlung wird der Ortsbeirat beraten, wie der Bürgerdialog zum Thema Windpark 
in Groß Glienicke weitergeführt werden kann. Informationen finden Sie z.B. hier: 
 
https://gross-glienicke.de/neue-energie-fuer-potsdam/  
PowerPoint-Präsentation (03.12.2024) 
Neue Energie Potsdam – Groß Glienicke Nord-Ost 
 
Buntes Treiben im Ort 
 
Ob Inselschwimmen (06.07.), Konzert in der Dorfkirche (10.07.), 25 Jahre SC2000 (19.07.), Weiße Tafel 
(20.07.) – herzliche Einladung zu den vielfältigen Veranstaltungen in und um Groß Glienicke herum! 
Vorschau: Kino auf der Badewiese findet am 23.08. statt, das Dorffest am 13.09. – für beide Veranstaltungen 
laufen die Vorbereitungen durch die ehrenamtlich tätigen Teams auf Hochtouren. 
www.gross-glienicke.de/veranstaltungen | https://gross-glienicke.de/kulturtipps/  
 
 
  

Gemeinsam Grenzenlos - unter diesem Motto 
(und Logo) sind in diesem Jahr viele Veranstaltungen in den Kalendern von Kladow und von Groß Glienicke 
zu finden, denn 2025 feiern wir 35 Jahre nach der Grenzöffnung und Wiedervereinigung – ein Jubiläum, das 
unsere Region Groß Glienicke und Kladow auf besondere Weise verbindet. Unter dem Motto „35 Jahre 
grenzenlos am See“ werden eine Reihe spannender Veranstaltungen geplant, die das Thema „Überwindung 
von Grenzen“ aus verschiedenen Perspektiven in den Fokus stellen. 
 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung (https://gross-glienicke.de/ortsbeirat-2025/) findet am 15.07.2025 im 
Begegnungshaus statt. Antragsschluss ist der 30.06.2025.   
 

Herzliche Grüße von Rebecca Freudl und Birgit Malik (www.gross-glienicke.de) 
 

https://gross-glienicke.de/category/ortsvorsteher/  
 
 

https://gross-glienicke.de/neue-energie-fuer-potsdam/
https://neue-energie-potsdam.de/images/aktuell/2024/Dez/2024-12-02_Wind-Urania.pdf
https://neue-energie-potsdam.de/standorte/projekt/gross-glienicke
http://www.gross-glienicke.de/veranstaltungen
https://gross-glienicke.de/kulturtipps/
https://gross-glienicke.de/ortsbeirat-2025/
http://www.gross-glienicke.de/
https://gross-glienicke.de/category/ortsvorsteher/

